

Soto Espinosa, Angélica Jocelyn, "Desmienten jornaleras fin de paro de labores en San Quintín", *Express Zacatecas*, Zacatecas, México, 31 de marzo de 2015.

Consultado en:

<http://www.expresszacatecas.com/nacional/21476-desmienten-jornaleras-fin-de-paro-de-labores-en-san-quintin>

Fecha de consulta: 04/03/2016.



Anuncian campaña informativa por sus derechos; inconformidad por la situación laboral en Baja California

La Alianza de Organización Nacional, Estatal y Municipal por la Justicia Social de San Quintín –que representa a cientos de jornaleras y jornaleros del estado de Baja California (BC) inconformes con su situación laboral– inició una jornada informativa por la entidad, para comunicar a la población las pésimas condiciones en las que trabajan y desmentir que hayan puesto fin a su paro de labores.

Ayer, cientos de jornaleras –la gran mayoría indígenas migrantes– del Valle de San Quintín, en el municipio de Ensenada, cumplieron 336 horas sin laborar en los campos agrícolas de la región, hasta que el gobierno federal y el estado de BC les garanticen condiciones dignas de trabajo, según informó esta agencia en días pasados (Cimacnoticias, 20 de marzo de 2015).

Aunque ya firmaron acuerdos con la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STyPS) y

otras instituciones federales, para obligar a las empresas a garantizarles licencia de maternidad, permiso por paternidad, y medidas para castigar el acoso sexual en contra de las jornaleras, entre otras exigencias, las y los trabajadores aún no consiguen un aumento salarial.

Fidel Sánchez Gabriel, vocero del movimiento, explicó en breve entrevista con Cimacnoticias que los pasados miércoles 25, jueves 26 y viernes 27 de marzo las y los jornaleros sostuvieron mesas de negociación con el Consejo Agrícola de la región.

Sin embargo, contrario a lo que publicaron diversos medios de comunicación locales y nacionales, aún no concretan acuerdos porque el Consejo ofrece a las y los jornaleros un aumento salarial de sólo 15 por ciento.

“Si en algunos lugares pagan sólo 100 pesos, con ese aumento a unos les pagarían 115 pesos nada más”, explicó Sánchez Gabriel, quien agregó que este monto no alcanza para el gasto diario de algunas familias de más de cinco integrantes que encabezan las jornaleras, quienes incluso perciben menor paga que sus pares varones.

Para activar de nuevo las labores agrícolas en la región, los integrantes de la Alianza proponen un aumento salarial de mínimo 200 pesos diarios y un incremento de 20 pesos en el pago de la caja de fresas, moras y otros productos que cosechan.

El vocero agregó que el rumor de que el paro de labores había concluido se debió a que algunas personas del movimiento fueron presionadas por funcionarios del estado –sin precisar nombres–, para que regresaran a trabajar, pero aún así el movimiento sigue siendo muy amplio, detalló Fidel Sánchez.

A fin de informar sobre la situación de las y los jornaleros y solicitar el apoyo de la población de la entidad, el movimiento inició desde el sábado pasado una jornada informativa por todo BC.

Tres autobuses y 10 automóviles transportaron a 500 personas jornaleras –más de 200 mujeres– que dieron conferencias de prensa para los medios de comunicación locales, e informaron a la población de los municipios de Ensenada, Rosarito, Tijuana, y Tecate a fin de que apoyen el movimiento.

Anoche, la Alianza llegó a Mexicali –capital de BC– para definir las acciones con miras a conseguir el aumento salarial, y el cumplimiento efectivo de los acuerdos conseguidos hasta ahora.